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Previsão do Tempo

Fonte: Tempo Agora
Loteria

8/12/2017 - 14h
1° Prêmio -  4.141
2° Prêmio -  1.149
3° Prêmio -  5.261
4° Prêmio -  0.549
5° Prêmio -  9.181
6° Prêmio -  0.326

8/12/2017 - 18h
Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.
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Editorial Retrato cotidiano Notas

O título da matéria 
em destaque na edição 
de hoje: “Se a agenda é 
para 2018, as imagens 
são para toda vida” não 
informa o exato conteú-
do da matéria, mas nos 
aproxima de um  con-
texto que muitas vezes 
preferimos esquecer. O 
título remete aos prota-
gonistas desta história 
que são os cachorros 
abandonados da Aspa – 
Bicho amigo e os Idosos 
que residem no Lar da 
Velhice Isabel Oliveira 
Rodrigues. 

Confi ra a matéria e 
saiba mais sobre um en-
saio fotográfi co realizado 
para ilustrar uma agenda 
que está à venda para os 
interessados em colabo-
rar com a manutenção 
destas duas instituições.

Ainda destacamos 
duas matérias que tra-
zem informações que 
impactam em nosso co-
tidiano. Uma delas que 
fala da abertura dos su-
permercados na véspera 
do natal e ano novo e a 
outra sobre adequações 
no cronograma de voos 
da Azul.

Os supermercados 
também se preparam 
para atender seus clien-
tes com horário dife-
renciado. Além do novo 
horário adotado para o 
natal e ano novo na ma-
téria informações sobre a 
possibilidade que existe 
de ser fechado um novo 
acordo entre donos de 
supermercados e funcio-
nários, adotando nova-
mente a prática de abrir 
estes estabelecimentos 
aos domingos. 

A Programação do 
Natal Cidade dos Anjos 
foi lançada ofi cialmen-
te na manhã de ontem, 
confi ra o que foi dito no 
evento e a expectativa da 
administração municipal 
e dos representantes da 
secretaria de turismo. 

Boa leitura e um óti-
mo fi nal de semana 

Cheia
3/12 a 9/12

Marcos Demeneghi

Flores para 
encantar turistas...

Quando o assunto é a atração 
de turistas para o Rio Grande do 
Sul os gestores públicos do interior 
buscam referências nas práticas 
adotadas na Serra Gaúcha, mais 
especificamente em Gramado. Fa-
zem viagens para a Serra com di-
nheiro público e até copiam ideias.

Lembramos que Gramado tem 
o título de cidade mais florida do 
Brasil e este assunto até foi tema 
de um encontro realizado em San-
to Ângelo, no qual o Coordenador 
do Horto Municipal daquela cida-
de, Márcio Pottratz explicou todo 
o processo que é usado para pro-
duzir 560 mil mudas anualmente 
e fornecer flores para colorir a ci-
dade e encantar cerca de 6 milhões 
de turistas que passam pela Serra 
Gaúcha todos os anos.

O seminário foi realizado no 
dia 17 de agosto, se passaram qua-
tro meses e as floreiras próximas 
aos pontos de visitação de San-
to Ângelo continuam quebrados, 
monocromáticos e sem flores. O 
material orgânico que se acumula 
passa despercebido, pois combina 
com o aspecto geral do local e os 
moradores acostumaram-se com o 

visual da cidade e de suas floreiras. 
Mas o turista está atento. O tu-

rista não faz celfie naquele local. O 
turista não fica encantado com o 
capricho.

No “Retrato Cotidiano” um 
grupo de jovens turistas escuta 
explicações sobre o monumento 
erguido em homenagem aos índios 
guaranis. Este monumento tam-
bém é uma referência ao Cacique 
Sepé Tiaraju, líder dos guaranis 
locais e símbolo de amor a terra 
e a cultura desenvolvida naquela 
época. Conta-se que no dia 7 de 
fevereiro de 1756 o cacique Gua-
rani Sepé Tiaraju teria sido morto 
por exércitos que faziam cumprir o 
Tratado de Madri entre Portugal e 
Espanha. 

O eco das vozes guaranis ficou 
eternizado na frase “Esta terra tem 
dono”, atribuída a Sepé. O cacique 
representava o povo nativo que 
habitava este pedaço de chão sul 
americano. Parte destes guaranis 
se renderam aos ensinamentos de 
padres espanhóis e formaram uma 
cultura diferente da indígena ori-
ginal e diferente da cultura hege-
mônica na época.

Atelier da pedagogia

Estudantes do 4º semestre do curso de Pedago-
gia da URI Santo Ângelo criaram o Espaço Ateliê de 
Arte, no prédio 1 do campus. O objetivo, é analisar 
o percurso dialógico entre teoria e prática no ensino 
da arte, explorando mais os materiais e trabalhos 
artísticos. O projeto tem a coordenação da profes-
sora Maria da Graça Chabalgoyti do Nascimento, 
inserido nas ações da disciplina de Fundamentos 
Técnicos e Metodológicos de Arte – Educação.

Pelc capacita agentes 
para atuação

Na quarta-feira, dia 6, no Auditório do PROCON 
iniciou o treinamento para os agentes que vão traba-
lhar no Programa Esporte e Lazer da Cidade – PELC. 
O curso foi ministrado pelo professor da UNICEN-
TRO, Silvano Coutinho. O PELC é um programa 
do Ministério do Esporte gerenciado pelo Governo 
Municipal que funciona por meio de convênio e tem 
como objetivo levar a prática de atividades físicas, 
culturais e lazer para todas as faixas etárias e por-
tadores de defi ciência, estimulando a convivência 
social e formando lideranças comunitárias.

Câmara certifica alunos 
do Curso de Libras

O Presidente da Câmara de Vereadores de San-
to Ângelo, Adolar Queiroz, , realizou na manhã da 
quinta-feira, dia 7, a entrega dos certifi cados de 
participação para os alunos da primeira turma do 
Curso Básico de Libras, promovido pelo Legislativo 
Municipal em parceria com a Associação de Pais e 
Amigos dos Surdos de Santo Ângelo.

No total, 30 alunos concluíram a primeira edi-
ção do curso. Para o Chefe do Legislativo, a inicia-
tiva colabora para a inclusão social, diminuindo as 
barreiras de comunicação de pessoas com defi ciên-
cia auditiva. Para o próximo ano já está prevista a 
segunda edição do curso, que seguirá os mesmos 
moldes do primeiro, sendo ofertado, gratuitamente, 
duas vezes na semana.

Assessoria Comunicação URI
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A programação do “Natal Cidade dos Anjos” foi 
lançada ofi cialmente em Santo Ângelo na manhã de 
sexta-feira, dia 8. A solenidade foi realizada no Cen-
tro Municipal de Cultura e contou com a presença 
de representantes das empresas patrocinadoras e de 
entidades representativas do município, bem como, 
de lideranças políticas que compõe a administração 
municipal. 

O prefeito de Santo Ângelo, Jacques Barbosa re-
sumiu o sentimento da administração pública na pa-
lavra gratidão e disse que a programação está sendo 
realizada com o verdadeiro espírito natalino. “Nem 
o maior e mais caro presente pode expressar nossa 
gratidão a todos que trabalharam incansavelmente 
para realizar uma programação a altura da grandeza 
de nosso povo”, disse o prefeito ao falar da supera-
ção e envolvimento necessário para superar a quan-
tidade reduzida de recursos disponíveis para reali-
zar a programação natalina. 

O secretário de Turismo de Santo Ângelo Osval-
dir Ribeiro de Souza falou que foi necessário “cria-
tividade, perseverança e trabalho diário” para con-
cluir a programação, ornamentar a cidade e realizar 
uma série de eventos de cultura, fé e religiosidade. 
Destacou a parceria forte com todas as entidades e 
patrocinadores do evento, inclusive a participação 
descentralizada que envolve comunidades e a rede 
estudantil do município. Finalizou dizendo que “O 
Natal Cidade dos Anjos está sendo realizado no ver-
dadeiro natal da solidariedade e da união”.

Lançada a programação do 
“Natal Cidade dos Anjos”

Uma solenidade realizada no Centro de Cultura na manhã de ontem, dia 8, deu 
início a divulgação da programamação natalina de Santo Ângelo

Imprensa acompanhou a solienidade no auditório do Centro Municipal de Cultura

Marcos Demeneghi

RESUMO DAS ATIVIDADES 
ATÉ O DIA 15 DE DEZEMBRO

SÁBADO, DIA 9
20h30min - 7º Natal Gaúcho Missioneiro, no CTG Tio Bilia

DOMINGO, DIA 10
20h - Show de Patinação – Dança sobre Rodas, no Ginásio 

Municipal Marcelo Mioso
SEGUNDA-FEIRA, DIA 11

20h30min – Natal em Dança “O que não pode Faltar em 
2018”, no Ginásio da Faculdade CNEC

TERÇA-FEIRA, DIA 12
20h30min “Caminhada Luminosa” Praça do Tamoio na Zona 
Norte da Cidade com participação de Alex Shimu, alunos de 
escolas municipais e estaduais, entidades tradicionalistas e 

de projetos sociais. 
QUARTA-FEIRA, DIA 13

19h30min – Rústica Noturna Natalina, no Centro Histórico 
junto a Catedral

QUINTA-FEIRA, DIA 14
16h – RecreArt SESC, no Bairro Garibaldi Carrera Machado

SEXTA-FEIRA, DIA 15
Abertura Ofi cial do “Natal Cidade dos Anjos” para a 

comunidade com início das apresentações diárias do Vídeo 
Mapping e uma série de atividades que envolvem toda a 

comunidade deste às 15h até às 22h30min.
-----------------------------------

Até o dia 31 de dezembro a programação irá ofertar 
diariamente atrações como Shows Musicais, Projeção 
Mapeada, Vila do Papai Noel, Prenúncio dos Anjos, Parada de 
Natal e Auto de Natal com Espetáculos Circenses e Teatrais. As 
atividades ocorrem na Praça Pinheiro Machado e também em 
Bairros e no interior do município.

Natal Artur
Hamerski

artur.hamerski@hotmail.com

Aportuguesando

O miolo do assunto de hoje é obrigado us-
ado em agradecimentos. Obrigado, quando 
usado sozinho ou acompanhado de muito em 
expressão de agradecimento, concorda com o 
gênero e o número da pessoa que a diz ou fi ca 
invariável, ou seja, fi ca sempre no masculino e 
no singular? Pergunta boa merece resposta boa, 
e, às vezes, quando necessário, respostas boas. A 
resposta ou as respostas estão embasadas em seis 
gramáticos. Hoje dois respondem; no sábado vin-
douro, quatro.

Antes, porém, antes de passar aqui a resposta 
ou as respostas dos dois gramáticos, passa-se a 
transcrição de Otavio Reichert tirada de Inte-
grando, título da coluna que ele mantém aos 
sábados no jornal A Tribuna, no Caderno T, na 
página 15. Eis abaixo a transcrição tal qual do 
item escrito no dia 11 de novembro, Dia Mundial 
dos Pobres, juntando, porém, com a permissão 
dele os quatro parágrafos num só:

Muito obrigado! Pela norma culta, a pala-
vra “obrigado”, considerando-a um adjetivo, var-
ia em gênero: ‘obrigado’ e ‘obrigada’. No entanto, 
nova perspectiva aponta-a como interjeição de 
agradecimento, um advérbio. E neste caso, tor-
na-se infl exível, tanto para homens e mulheres: 
Muito obrigado! Qual sua opinião, mestre Artur 
Hamerski? Jamais, porém, tentem sincopar para 
“brigado” ou “brigada”. Que se busque a paz em 
cada agradecimento. 

Assino embaixo, Otavio, do que você es-
creveu. E reforço “que se busque a paz em cada 
agradecimento”. A humanidade, hoje mais que 
ontem, está longe da paz e perto da guerra. Há 
muita falta de paz até em muitos agradecimentos. 
Há muita guerra inclusive em muitos relaciona-
mentos interpessoais, entre amigos, entre famil-
iares... 

Posto isso, vem a opinião de Édison de Ol-
iveira, constante no livro dele, Todo o mundo 
tem dúvida, inclusive você, livro que todos os que 
falam e escrevem deveriam, obrigatoriamente, 
tê-lo em casa, lê-lo e consultá-lo sempre que pre-
ciso fosse. 

Escreve ele na página 146, no item Muito 
obrigado pela atenção... ou muito obriga-
da pela atenção, isto: O certo, no caso, é “muito 
obrigado pela atenção...”. O termo “obrigado” é 
um adjetivo e, por conseguinte, tem que concord-
ar com o gênero do ser a que se refere. Assim, a 
mulher deve dizer “obrigada”, “muito obriga-
da”, enquanto o homem dirá “obrigado”, muito 
obrigado”.

Assim, andando com o obrigado como adje-
tivo, a opinião do gramático Luiz Antonio Sacconi 
no livro Como se Explica?, sintetizada, diz isto: 
Se a palavra correta e integral é obrigado, como se 
explica que a maioria das pessoas, ao agradecer, 
diga apenas “brigado”? Verdade, Otavio e Luiz, 
o sentido de “obrigado” é um, e o de “brigado” é 
outro.
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“Uma “Uma 
corrente corrente 
do bem” do bem” 

Solidariedade

O projeto foi idealizado a par-
tir de uma conversa informal entre 
a presidente da Aspa Bicho Amigo, 
Nadir Vier e da diretora Adminis-
trativa do “Lar” Maria Lúcia Santos 
Mousquer. O making-of do ensaio 
foi registrado em audio-visual pela 
Cine Vídeo e está acessível nas redes 
sociais da ASPA e do Lar.

A produção fotográfi ca e o fi guri-
no dos modelos que ilustram a agen-
da foram feitas por voluntários, que 
também cuidaram do banho e tosa 
dos cachorros, maquiagem e cabelo 
dos idosos, a impressão gráfi ca do 
material foi realizada com o patro-
cínio de empresas que apostaram na 
ideia e agora as duas entidades con-
tam com a colaboração da população 
para a aquisição das agendas. 

Nadir Vier conta que com a soma 
de esforços o material está sendo 
fi nalizado e será lançado durante 
no Brique da Praça no dia 15 de de-
zembro, junto ao evento de divulga-
ção do “Natal Cidade dos Anjos”. As 
agendas estarão a venda no dia do 
lançamento, mas também serão dis-
ponibilizadas em pontos de venda, 
onde as pessoas poderão adquirir o 
material e contribuir com a obra des-
tas entidades. 

A Aspa Bicho Amigo abriga pelo 
menos 200 animais. Nadir Vier lem-
bra que cuidar adequadamente des-
tes cachorros gera altos custos, “se 
um cachorro de estimação dá gastos, 
imaginem duzentos”. Por mais que a 
ONG receba doações de padrinhos e 
arrecade com eventos benefi centes, 
o custo é progressivo e constante. 
“Infelizmente, a entrada de animais 
é bem maior do que a saída. O aban-
dono e os maus-tratos são diários. 
Temos sempre que estar inovando. 
Pensando dessa forma, nasceu à 
ideia de confeccionarmos agendas”, 
explicou Nadir Vier. 

O Lar Isabel Oliveira Rodrigues 
mantém 26 funcionários e 48 resi-
dentes e também depende de doa-
ções para equalizar as contas. Maria 
Lúcia Mousquer comenta que em 
uma conversa com a amiga Nadir, 
percebeu que ambas poderiam unir-
-se, embora estivessem em insti-
tuições diferentes, compartilham 
necessidades semelhantes, compre-
endendo que a união poderia po-
tencializar o engajamento em torno 
destas duas causas no município de 
Santo  Ângelo. 

“UMA CORRENTE DO BEM”
O objetivo do projeto é buscar o 

apoio da população que poderá  ad-
quirir as agendas e, deste modo, con-
tinuar arrecadando recursos para as 
atividades mantidas pelo Lar Isabel 
Oliveira Rodrigues e pela ASPA Bi-
cho Amigo, potencializando esta cor-
rente  de solidariedade proposta no 
projeto inicial.  

O projeto contou com o trabalho 
voluntário do fotógrafo Cleison Ra-
dons, idosos abrigados pelo Lar da 
Velhice Isabel Oliveira Rodrigues. 
A produção dos idosos foi realizada 
por Lisandra Prestes Estética Viva 
Vida e Brechó Viva Vida. Os looks fi -
caram por conta da Loja Estilo Chic. 

Os doze cães da ASPA, seleciona-
dos para as fotos, foram produzidos 
por dois pets shops: Campo Urbano 
Banho e Tosa e Animania Estética de 
Animais. 

A Cine Vídeo documentou os 
bastidores do ensaio fotográfi co 
produzindo um audiovisual que po-
tencializa a divulgação do projeto. A 
arte gráfi ca das agendas é de autoria 
de Renato Tobias e a renda arreca-
dada com a venda das 500 agendas 
impressas, comercializadas a R$ 30 
será  será 100% revertida para as 
duas entidades.

Cleison Radons

Ensaio fotográfi co de idosos do Lar 
Isabel Oliveira Rodrigues com cachorros 

da Aspa Bicho Amigo ilustram uma 
agenda 2018 personalizada que estará 

a venda a partir do dia 15 de dezembro 

“Quem tem “Quem tem 
um animal de um animal de 

estimação sabe estimação sabe 
o custo alto para o custo alto para 

mantê-lo, imaginem mantê-lo, imaginem 
duzentos.” duzentos.” 

“Atender 50 idosos “Atender 50 idosos 
com o carinho que com o carinho que 

eles merecem, eles merecem, 
somente é possível somente é possível 

com o auxílio da com o auxílio da 
comunidade”comunidade”

Nadir Vier Maria Lúcia Santos Mousquer

Cleison Radons

Marcos DemeneghiMarcos Demeneghi



59 de dezembro de 2017

Comércio

A abertura dos supermerca-
dos nos domingos que antece-
dem o Natal e o Ano Novo está 
garantida por um acordo entre 
os sindicatos que representam 
funcionários e empresários do 
comércio de Santo Ângelo. O 
acordo coletivo foi fi rmado e pro-
tocolado nesta semana junto ao 
Ministério do Trabalho. O aten-
dimento será entre às 8h e 13h, 
nos dias 24 e 31 de dezembro. 

A medida visa proporcionar 
ao consumidor mais tempo para 
adquirir produtos alimentícios 
para a ceia de Natal e festivi-
dades de final de ano. Segundo 
o presidente do Sindigêneros 
- Sindicato Intermunicipal do 
Comercio Varejista de Gêneros 
Alimentícios, Dari Zanuso, a de-
cisão é facultativa, ou seja, cada 
empresa poderá optar por abrir 
ou não. 

Porém Zanuso acredita que a 
adesão seja grande e projeta que 
a maioria dos supermercados 

estarão abertos durante os dois 
dias que antecedem as datas co-
memorativas. 

ABERTURA AOS DOMINGOS
Na próxima Convenção Cole-

tiva de Trabalho firmada entre 
o Sindicomerciários - Sindicato 
dos empregados no comércio de 
Santo Ângelo e Sindigêneros - 
Sindicato Intermunicipal do Co-
mercio Varejista de Gêneros Ali-
mentícios deverá ser negociada 
a abertura dos supermercados 
aos domingos. Nestas conven-
ções os sindicatos firmam acor-
dos ouvindo as partes interes-
sadas, que tentarão entrar em 
consenso a respeito do assunto.

Ainda no mês de setembro, 
o Presidente Michel Temer as-
sinou um decreto que reconhece 
o setor supermercadista como 
atividade essencial da econo-
mia. Com o novo status, o setor 
passa a ter segurança jurídica 
para contratar seus funcioná-

rios e negociar com prefeituras 
e sindicatos a abertura dos es-
tabelecimentos aos domingos e 
feriados, em todo o Brasil.

Segundo o Ministério da In-
dústria, Comércio Exterior e 
Serviços, a mudança da norma 
atende a uma solicitação feita 
no ano passado pela Associação 
Brasileira de Supermercados 
(Abras) e é um pleito antigo do 
setor varejista. Para o minis-
tério, a alteração na legislação 
melhora o ambiente de negó-
cios, dá mais competitividade ao 
segmento, permite o crescimen-
to das empresas e, consequen-
temente, a geração de emprego.  
De acordo com dados da Abras, 
os supermercados representam 
83,7% da comercialização de 
produtos de primeira necessida-
de. Ainda segundo a Abras, atu-
almente existem mais de 89 mil 
supermercados no Brasil, que 
empregam mais de 1,8 milhão 
de pessoas.

Supermercados abertos na 
véspera de Natal e Ano Novo

Acordo fi rmado nesta semana e protocolado no MT possibilita que os 
supermercados estejam abertos nos dias 24 e 31 deste mês

Com a medida, consumidores terão mais tempo para fazer as compras de fi nal de ano

Michael Garcia

O Quiosque da URI Santo Ângelo sediou, na tar-
de de quinta-feira, dia 7, o encerramento das ativida-
des de 2017 do Projeto “Viva a Vida”.

A coordenadora do Projeto, professora Marli 
Lourdes Bellinaso Johann, agradeceu a participação 
do grupo, lembrando a importância da convivência 
na terceira idade, e das atividades como os cursos de 
idiomas, informática, atividades físicas e dança, que 
são desenvolvidas todas as terças, quintas e sextas-
-feiras no campus da Universidade.

A confraternização reuniu todos os grupos do 
Projeto que, inicialmente, ouviram mensagem de 
refl exão em torno do Natal, com o padre Leo Kon-
zen. Na sequência, os grupos de Italiano, Espanhol e 
Francês apresentaram canções nos respectivos idio-
mas, contando com o apoio do professor Domingos 
Frandoloso ao violão.

Os encontros com atividades físicas são realiza-
dos com acadêmicos do curso de Educação Física. 
Na confraternização de encerramento, aconteceu a 
despedida da acadêmica Caroline, enquanto perma-
necem no grupo as acadêmicas Adriele, da Ginástica, 
e Fernanda, da Dança.

O Projeto Viva a Vida reúne no Campus, há cerca 
de 15 anos, em torno de 150 pessoas aposentadas e/
ou com mais de 50 anos, para atividades de convi-
vência. Ao agradecer o apoio dos voluntários que atu-
am nas diferentes atividades, a coordenadora Marli 
Johann reforçou o convite para que os frequentado-
res renovem sua inscrição para 2018, que é gratuita, 
e convidem amigos para participar das atividades. O 
momento foi encerrado com a partilha de delícias do-
ces e salgadas, sendo que uma parte foi doada ao Lar 
de Idosos Isabel Oliveira Rodrigues.

Confraternização aconteceu no Quiosque da URI Santo Ângelo

Projeto “Viva a Vida” 
realiza confraternização

Assessoria de Comunicação URI

 Grupos de Italiano, Espanhol e Francês apresentaram 
canções nos respectivos idiomas
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saúde e belezaGeral

Sicredi lança a Pagcom

Sicredi reuniu gerentes e colaboradores das três agências locais e representantes do Sindilojas e CDL para apresentar a Pagcom

A nova máquina de cartões funciona com linha convencional de telefone, sistema 
TEF, wi-fi  ou chip de celular e promete o melhor custo benefício aos comerciantes

O Sicredi Lançou a Pagcom, a máquina de car-
tões da cooperativa, que busca trazer mais facili-
dade e comodidade para as transações de crédito, 
débito e voucher no comércio local, somando-se 
com a ampla linha de produtos e serviços que a ins-
tituição já oferece. 

O lançamento aconteceu na manhã da última 
quinta-feira, dia 7, na agência da Avenida Getúlio 
Vargas e reuniu representantes das três agências 
do Sicredi em Santo Ângelo, CDL, governo munici-
pal, Sindilojas e imprensa. 

A Pagcom é fruto de uma parceria entre Sicredi  e 
First Data, líder global em soluções de processamen-
to de pagamentos e comércio eletrônico. Conta com 
taxas atrativas, que fi cam abaixo do valor praticado 
no mercado, aceita as principais bandeiras de car-
tão, contribui para facilitar a organização fi nanceira 
dos negócios, oferece parcelamento das vendas em 
até 12 vezes e auxilia o comerciante que precisa de 
mobilidade para atender os clientes. 

Além disso, torna possível que a empresa acom-
panhe as vendas em tempo real, através de uma 

plataforma de gerenciamento e conta também, com 
atendimento personalizado. 

Segundo o gerente Jorge Luis da Silveira, as 
principais vantagens são o custo benefício, aliado 
a transparência e praticidade. Além disso, destaca 
que a Pagcom, chega para facilitar, tendo como di-
ferencial, a proximidade com o associado, algo que 
é tido como fundamental no Sicredi. 

A máquina pode ser usada em lojas, supermer-
cados e no comércio em geral, pois funciona por 
meio da tecnologia sem fi o (Wifi ), por rede telefô-
nica ou celular e por meio de TEF, indicada para 
clientes com alto fl uxo de vendas e muitas transa-
ções. 

Para contar com este novo serviço é muito fá-
cil. Basta ir até uma agência e solicitar a máquina 
Paguecom.  Ela está disponível para pessoa física, 
jurídica e pequenas, médias e grandes empresas. 
Mais informações podem ser obtidas pelo telefone: 
0800 724 4770. A Pagcom demora até cinco dias 
úteis para chegar e conta com o acompanhamento 
e assistência técnica do Sicredi.

Engenheiros e técnicos escolherão novo presidente do CREA/RS
As eleições gerais do Sistema 

Confea/Crea serão na próxima 
sexta-feira, dia 15 de dezembro. 
Engenheiros registrados e em 
dia com suas anuidades, bem 
como os profissionais de nível 
médio, poderão votar nestas 
eleições. Duas candidaturas fo-
ram registradas para o Conselho 
Regional de Engenharia e Agro-
nomia do Rio Grande do Sul: 
Melvis 112 e Eng.Capoani 117. 

Para o Conselho Federal 
de Engenharia e Agronomia 
(CONFEA) foram sete candi-
daturas: Murilo Pinheiro 03; 
Jobson Andrade 04; Eng. Joel 
Krüger 05; José Ribeiro 06 e 
Urubatan Barros 07; 

O horário de votação será 
entre às 9h e 19h no escritó-
rio da inspetoria do CREA em 

Santo Ângelo, localizada junto 
a sede do SENASA - Sociedade 
dos Engenheiros e Arquitetos 
de Santo  Ângelo, na Travessa 
Oscar Ernesto Jung nº 111.

Para efetivar a votação os 
engenheiros e técnicos con-
tarão com uma urna eletrôni-
ca do TRE. Para o presidente 
da Senasa, Alberto Stochero, 
o processo eleitoral é um mo-
mento importante em que os 
engenheiros e técnicos de to-
das as áreas podem exercer o 
direito, “não pode haver omis-
são” destacou Stochero, pois os 
candidatos serão responsáveis 
por organizar as atividades que 
envolvem os interesses dos en-
genheiros de todas as áreas no 
próximo período.

Na última quarta-feira, dia 

5, o Engenheiro Civil Melvis 
Barrios Junior, candidato a 
presidência Estadual do CREA/
RS, fez uma visita aos colegas 
engenheiros de Santo Ângelo. 
Junto com o Presidente da Se-
nasa Alberto Stochero fez uma 
visita ao Mensageiro e falou 
que está divulgando sua pro-
posta de trabalho. O candidato 
Melvis também esteve na cida-
de de Erechim, Santa Rosa, en-
tre outras. 

Melvis pretende ser reeleito 
e tem como lema “Vamos juntos 
continuar com as mudanças”. 
Promete valorizar e defender a 
área tecnológica e pede o apoio 
dos profissionais da região para 
dar continuidade nas ações ini-
ciadas junto a esta entidade de 
classe.

Michael Garcia

Melvis Barrios Junior e Alberto Stochero

Marcos Demeneghi

 A Azul Linhas Aéreas fará uma mudança pon-
tual no voo entre Porto Alegre e Santo Ângelo na 
véspera de Natal. Segundo a assessoria de impren-
sa, o voo marcado para o domingo dia 24 passará 
para o sábado, dia 23, saindo de Santo Ângelo às 
13h e chegando às 14h20 em Porto Alegre.

O voo ligando Santo Ângelo à Capital do esta-
do teve início no dia 3 de julho e até o momento 
já transportou quase seis mil passageiros.  Atual-
mente a empresa disponibiliza quatro voos sema-
nais e sem escalas ligando a Capital das Missões e 
a Capital do Estado. Os voos acontecem nas segun-
das, quartas, sextas e domingos, com a duração de 
pouco mais de uma hora. As passagens podem ser 
adquiridas no site: https://www.voeazul.com.br. 

Santo Ângelo fi ca a cerca de 450 km da capi-
tal gaúcha, trajeto que de carro, dura quase sete 
horas. A bordo do ATR 72-600, de 70 assentos, 
os clientes realizam o percurso em pouco mais de 
uma hora.

A Capital Missioneira é a sétima cidade do Rio 
Grande do Sul a ser atendida pela Azul. Além dela, 
a companhia voa para Porto Alegre, Caxias do Sul, 
Pelotas, Santa Maria, Passo Fundo e Uruguaiana. 
Diariamente, a empresa opera aproximadamente 
40 voos no Rio Grande do Sul e  na capital gaúcha, 
os clientes que partem de Santo Ângelo contam 
com conexões para diversas regiões do Brasil.

Funcionário da Azul observa o primeiro pouso da 
companhia aérea em solo missioneiro, no dia 3 de julho

Azul antecipará voo na 
véspera de Natal

Michael Garcia
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Operação Papai Noel foi lançada em Santo Ângelo

 Uma solenidade do Progra-
ma Educacional de Resistência 
às Drogas – Proerd formará 451 
alunos na próxima quarta-feira, 
dia 13.  O evento acontecerá em 
frente à Catedral Angelopolitana, 
terá início às 20h e reunirá fami-
liares e alunos de escolas munici-
pais, estaduais e particulares que 
participaram do programa no se-
gundo semestre.

Durante as atividades do Pro-

erd, os alunos participaram de 
dez encontros, nos quais foram 
abordados temas relacionados a 
prevenção de drogas e principal-
mente cigarros e bebidas alcoóli-
cas. 

Aprenderam também as ma-
neiras seguras de recusar, como 
lidar com a pressão dos colegas. 
Além disso, foram enfatizados te-
mas sobre as bases da amizade, 
escolhas e consequências, como 

relatar o Bullyng e para quem pe-
dir a devida ajuda.

O Programa oferece, em lin-
guagem acessível às faixas etárias 
que se direciona, uma variedade 
de atividades interativas com a 
participação de grupos em apren-
dizado cooperativo; atividades 
que foram projetadas para esti-
mular os estudantes a resolverem 
os principais problemas na fase 
em que se encontram vivendo.     

Proerd forma 451 alunos
Solenidade acontece na próxima quarta-feira, dia 13,  em frente a Catedral Angelopolitana

Arquivo/BM

Solenidade de formatura tradicionalmente reune alunos e familiares no Centro Histórico Municipal

Foi lançada em Santo Ângelo a 
Operação Papai Noel. A solenida-
de aconteceu na última terça-fei-
ra, dia 5, na Praça Leônidas Ri-
bas. A operação tem por objetivo 
buscar e garantir a tranquilidade 
pública em zonas comerciais e de 
grande concentração de pessoas, 
procurando inibir atos coletivos 
ou individuais anormais.

 Segundo a BM, anualmente, 
no mês de dezembro, há uma in-
tensifi cação de vendas junto ao 
comércio para fazer frente às fes-
tas de Natal e passagem de ano. 
Neste período, há um incremen-
to junto aos estabelecimentos co-
merciais, com ampla movimen-
tação de compras, contribuindo 
para o aumento nos indicadores 
criminais devendo, portanto, se 
estabelecer uma intensifi cação 
da ação presença real e potencial 

junto aos locais de risco, de for-
ma a inibir ações delinquenciais.

Estiverem presentes na sole-
nidade o Sr. Luis Carlos Dalle-
piane representando a Secretaria 
Municipal de Turismo, o Cmt do 

7º RPMon Ten Cel Jornada, o 
Cmt do 1º e 2º Esquadrões Cap 
Brilhante, o Cmt do POE Ten 
Valler, a Chefe Analista do P3 
Ten Berenice e a Chefe Analista 
do P4 Ten Marisa.

Solenidade de lançamento reuniu Policiais Militares na última terça-feira, dia 5 na 
Praça Leonidas Ribas

CNH deverá virar cartão com chip até 2019
A Carteira Nacional de Habilitação (CNH) deve-

rá mudar novamente e virar um cartão de plástico 
com microchip, que reunirá informações do moto-
rista até o ano de 2019.

Ainda não há informações sobre possíveis dife-
renças no valor para tirar ou renovar a carteira de 
motorista - cada Detran deve defi nir o valor no mo-
mento da adoção da tecnologia. Quem tiver o docu-
mento válido em papel não será obrigado a fazer a 
troca, que ocorrerá na hora da renovação. O formato 
de cartão “inteligente” se assemelhará a um cartão 
de débito/crédito convencional, com chip e gravação 

a laser dos dados do motorista.
A novidade também abre as portas para que o 

documento se torne mais “universal”, podendo (no 
futuro) servir para pagamento de pedágio ou trans-
porte de ônibus e metrô, controle de acesso a pré-
dios públicos e identifi cação biométrica (com cadas-
tro das digitais no chip).

Além do documento físico, uma versão digital da 
CNH passou a ser oferecida em alguns estados des-
de outubro deste ano. Até 1º de fevereiro de 2018 o 
documento eletrônico, com acesso pelo celular, deve 
estar disponível em todo o país.

Divulgação BM

Prisão por tráfico
de entorpecentes

Na última quarta-feira, dia 6, uma guarni-
ção do 7º RPMon em patrulhamento no Bairro 
Sagrada Família, verifi cou denúncia de popula-
res referente a dois indivíduos comercializando 
entorpecentes, apreendeu 37 buchas de cocaína 
(embaladas para venda), além de materiais pro-
vavelmente oriundos de furtos, dinheiro e celula-
res.  Diante dos fatos, foram presos os indivíduos, 
F.S.S., o qual era foragido do sistema prisional e 
Z.P. Foram adotadas as providências legais.

Furto em veículo com prisão
 Por volta das 0h30min da última quarta-fei-

ra, dia 6, uma guarnição da BM foi despachada 
para verifi car dois elementos que estavam na 
Rua Antônio Manuel, vistoriando as fechaduras 
dos veículos. Com as características repassadas 
localizaram um dos elementos no interior de um 
veículo GM Celta na Rua XV de Novembro, em 
contato com a proprietária esta informou que a 
porta de seu veiculo se forçada pode facilmen-
te ser aberta. O acusado resistiu a prisão, sen-
do necessário o uso moderado da força para ser 
conduzido para DP.  

Homem morre em acidente
na BR 285 em Entre-Ijuís

 Na  noite da quarta-feira,   dia 6,  a PRF 
foi acionada para atender uma saída de pis-
ta na BR 285 em Entre-Ijuis, que resul-
tou na morte de um homem de 35 anos.
O acidente ocorreu por volta das 01h45, próxi-
mo do km 496, quando uma caminhonete Hilux 
com placas de Giruá, saiu de pista e capotou, fi -
cando imobilizado no meio da lavoura. 

O motorista, 35 anos, de Santo Ângelo, 
não resistiu aos ferimentos e faleceu no lo-
cal. Segundo a Polícia Rodoviária Federal de 
Ijuí, a vítima fatal não utilizava o cinto de se-
gurança. Além disso, estava com o direito de 
dirigir suspenso em razão de dois processos 
administrativos por embriaguez e um proces-
so administrativo por excesso de velocidade.
    A PRF fez o levantamento do local do acidente 
e a Polícia Civil de Entre-Ijuis conduzirá o in-
quérito policial. A PRF reforça a necessidade do 
uso de cinto de segurança, não apenas por ser 
uma infração de trânsito, mas, principalmente, 
por ser um item de segurança que minimiza as 
consequências em caso de acidente.

Foragido é preso pela PRF
No fi nal de tarde da quinta-feira, dia 7, na 

BR 285, em Ijuí, a PRF prendeu um homem de 
39 anos (natural de Bom Jesus) que estava com 
mandado de prisão em aberto pela prática do 
crime de estelionato.

Após ter recebido a solicitação da Polícia Ro-
doviária Estadual de Santo Ângelo, agentes da 
PRF abordaram um táxi em frente a Unidade 
Operacional. O passageiro, inicialmente apresen-
tou documentos, que após consulta nos sistemas 
informatizados, verifi cou-se que não batiam com 
as suas características físicas. O indivíduo então 
declinou seu verdadeiro nome, e, então, verifi cou-
-se que estava com mandado de prisão em aberto.

 Ele se encontrava foragido desde agosto de 
2016, quando foi decretada sua prisão preventi-
va por crime de estelionato cometido em Santa 
Catarina. Diante da constatação, o homem foi 
conduzido à Delegacia de Polícia Civil de Ijuí 
para registro e, posteriormente, será encami-
nhado ao sistema prisional para o cumprimento 
da prisão. Com ele foram encontradas diversas 
placas de veículos ofi ciais e ele se passava por 
assessor de deputado.
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